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当下小区停车难与乱停车的现象越来越明显，
老旧小区由于空间有限更是首当其冲。不少小区
为此更是想出了绿化带改建停车位的办法。8日
记者走访了薛城区多家老旧小区后发现，改建停车
场这事是有人欢喜有人厌，部分小区甚至还出现了
改建后管理松懈等问题，造成乱停车的现象。

在薛城区海河路上的一家老旧
小区内，记者了解到该小区由于车位
紧张，业主们往往要通过抢的方式才
可以给爱车占到一席之地，每天的下
班高峰期便会上演“停车大战”，而来
晚了没有车位的私家车主，只好让爱
车“露宿街头”。“偶尔还会因为抢车
位引发口角，影响邻里关系。”该小区
居民纪先生说。

记者调查了薛城区多家老旧小

区后发现，类似的情况比比皆是，有
的小区停车位紧张，就将私家车停放
在绿化带内，大煞风景不说，还对绿
化带的植被有着一定的损坏。

难道老旧小区停车难的问题就
没办法解决了吗？正在小区业主为
此头疼的时候，一些小区已经开始尝
试解决办法。调查中记者发现，薛城
区内有多家小区将目光瞄向了绿化
带，既然绿化带上面停车不科学，那

么就将绿化带拆除改建停车场，这样
岂不更方便？

在薛城区光明路上的一家小区
内，记者看到单元楼前原本是绿化带
的位置已经被改建成了停车场，仍有
未清理干净的绿草在地砖的缝隙内
清晰可见，上面依次设置了地锁。“自
从改建停车位以后，确实解决了一部
分居民停车难的问题。”该小区居民
徐先生说。

老旧小区无处停车 目光瞄向绿化带

从本质上来说，绿化带改建成停
车位，这是为了解决小区停车难的一
项举措。然而记者在调查中却发现，
部分小区在实施这项举措以前并没
有和业主商量。

“我们小区在改建之初虽然没和
业主商量，但物业方面表示已经和业
主委员会进行沟通了，后来虽然业主
委员会没有通知我们，但也在小区设
立了一个意见表，对于绿化带改建停
车位的事情进行投票，有赞同的也有
反对的。”家住薛城区光明路某小区
的徐先生表示，无论进行什么决策，
业主们是有参与和决定权的，毕竟这
里是我们的家。在这方面，徐先生对

小区物业没有什么意见。
随后记者在薛城区临山路上的

一家小区内了解到，明明小区内已经
安装了地锁，且地面依稀可以看出以
前绿化带的模样，而业主小种却对此
一无所知。“我们这里绿化带改建停
车位我看到了，但物业并没有通知
我。”小种表示。而另一位业主小李
却表示，他们小区确实已经完成了绿
化带改建停车位的工程。“小区当时
只是在门口贴了一张通知，并没有和
业主们商量，所以有的业主不知道是
很正常的。”小李说。

市物业办负责人告诉记者，如果
居民购房时的规划图标明此位置是

公共绿化用地，那么没有小区业主的
授权和同意，物业公司是不能够擅自
改变地块用途的。按照《中华人民共
和国物权法》第七十条的规定，业主
对建筑物内的住宅、经营性用房等专
有部分享有所有权，对专有部分以外
的共有部分享有共有和共同管理的
权利。《物权法》第七十三条第一款还
规定，改变建筑区划内共有部分用途
的权利，在于该建筑区划内的全体业
主而非开发商。

“此外，根据新的《物业管理条
例》，改变公共部分的使用功能，须通
过召开业主大会，有三分之二以上的
业主同意才能执行。”该负责人说。

改建这事和业主商量了吗？ 部分小区真没有

那么对于改建停车位这事，小区
业主们又是如何看待的呢？记者了
解到，有的小区业主觉得改建是件好
事，可以方便停车；也有的业主并不
认同，觉得绿化带减少有违当初买房
时的意向；还有一些小区业主根本就
没有私家车，因此对绿化带改建停车
位一事就更不“感冒”了。

“以前停车都靠抢，现在好了，自
从这些绿化带变成停车位以后，大家
对号入位，再也不会因为停车而起争
执了。”家住薛城区永福路上的李先
生表示，因为小区建造时间较久，和
多数老旧小区一样，每天如何停车都

是很头疼的问题。也正因为如此，在
听说小区要改建停车场的时候，他立
马投了赞同票。“那些绿化带保留一
部分就可以了，多了反而容易招惹蚊
虫，而且有的业主还在绿化带里面种
菜，还不如清理了，显得干净整洁。”
李先生说。

然而同住一个小区的业主吴先
生却并不赞同李先生的观点，他认为
改建停车场后，小区绿化面积直线下
降，这有悖于当初购买房子的初衷。

“当初买房子就是看中了小区绿化做
的好，感觉像个花园一样，现在把绿
化带拆除，那还有什么价值，早知如

此不如买别的小区了。”李先生表示，
不只是绿化面积减少，让他不能接受
的还有停车收费这一说法。按照他
的意思，他以前停车虽然靠抢，但都
是免费的，现在停车都得交租金，让
他在经济上承受一定的压力。

“反正我也没有车，停车场对我
也没有任何作用，我是觉得无所谓，
但绿化带减少总归是不好吧。”另一
名业主孙女士也发表了自己的意
见。记者从言谈中听出，孙女士对绿
化带减少一事有些不满。

按理说，绿化带改建停车位以
后，小区停车难与乱停车的现象应该
有所改善。然而记者在进一步的调
查中却发现，部分小区停车依然是我
行我素，不仅有不少停车位是空着
的，而且还存在乱停车的现象。

“这些停车位划了岂不是白划？
这些车还是乱停乱放，而划好的停车
位却多数空着。”家住薛城区光明路
上的齐先生表示，该小区停车位管理
费是三年1800元，每月50元，然而交
了管理费以后却依然存在乱停车的
现象，让齐先生感到十分郁闷。

在齐先生看来，停车位出租后购
买者少主要有以下几个原因。首先

大家已经习惯了免费停车，突然要交
停车费，让很多业主不能理解。其次
一个月 50元的价格虽不算太多，但
总归是一笔开销，一些业主无法接受
这额外的开支。还有一些业主平时
习惯把汽车停到自家的单元楼下，如
此一来上下车拿东西和下雨时上下
车都很方便，而停车位虽然距离单元
楼也不远，但中间毕竟有段距离，很
多业主不想多走这些路所以选择不
租停车位。

然而这些业主的任性做法，往往
会给小区其他业主带来很大的不便，
严重的甚至存在安全隐患。“我们家
楼上的邻居总喜欢把车停到我们单

元楼门口，严重影响我们的出行，有
时候推电动车出来都担心碰到他的
车。”小区业主孟女士表示，小区内明
明设立了停车位，一些业主还将私家
车停放在小区道路两旁，阻碍了正常
的通行。不仅如此，一些车辆还停放
在了小区的消防通道上面，存在极大
的安全隐患。

“既然‘牺牲’了绿化带换来了停
车位，为的就是缓解停车难与乱停车
的问题。物业方面更是要加强管理，
以免白白浪费绿化带。”孟女士表示，
物业可以适当的给小区业主一些优
惠，鼓励小区业主租赁停车位。

（记者 寇光 文/图）

业主：物业不能只收费不管理

有同意有反对 这事不可能十全十美

炎热的天气催热了啤
酒的销售，消费者在购买啤
酒时多会选择看一看啤酒
的生产日期和保质期，但却
不知啤酒瓶也有保质期。
记者7日走访薛城区多家商
场与大小超市后发现，啤酒
瓶超期服役现象仍然普遍
存在，最高的甚至可以达到
九年的“高龄”。按照啤酒
瓶标准，国家建议啤酒瓶回
收使用期限为两年。超过
两年以上的啤酒瓶如果继
续使用容易出现酒瓶爆裂
的危险。

7日下午记者首先来到
薛城区永福路上的一家超
市，在酒水专柜前看到，各
式各样的啤酒摆放在货架
上。记者随手拿起一瓶啤
酒，发现虽然啤酒的生产日
期是今年 6月份的，可以说
是比较新了，但啤酒瓶下方
印着的“B Rotar 2009”暴露
了啤酒瓶的年龄，“B”的意
思是B型瓶，而“2009”则意
味着该啤酒瓶是 2009年制
造的。这是一个已经6岁的
啤酒瓶。随便找找，记者又
发现了很多超期服役的啤
酒瓶，有五年的，也有七年
的，最高的一个竟然已经达
到了九年的“高龄”，瓶身布
满划痕不说，瓶子明显陈
旧，令人担忧。

随后记者又走访了多
家超市，发现啤酒瓶超期服
役现象普遍。而且调查中
记者还发现，同是一个包装

箱内的啤酒虽然是同一天
“生日”，但啤酒瓶却是“有
老有少”。

“还真不知道啤酒瓶有
使用年限，一般买啤酒最多
也就看看啤酒的生产日期，
只要是比较新的我就会买，
不会考虑也不知道啤酒瓶
年龄的问题。”正在超市购
买啤酒的高先生表示。

记者查阅相关资料后
得知，用于灌装啤酒的玻璃
瓶均需使用B型瓶，并建议
啤酒瓶的使用期限为两
年。但业内人士表示，由于
两年使用期限并非强制标
准，因此不少三四年前甚至
更早生产的啤酒瓶仍在使
用。

那么啤酒瓶超期服役
有哪些安全隐患呢？市工
商局执法人员介绍，两年以
上的啤酒瓶，其抗压强度开
始降低。随着使用年限的
增长，在太阳下暴晒后，啤
酒瓶内压力增大，旧啤酒瓶
的各项性能指标下降后很
容易导致爆裂。

“消费者在购买啤酒
时，除要仔细查看啤酒的保
质期外，还要注意酒瓶底部
标注的酒瓶生产年份。尽
量选择划痕少，生产日期在
两年以内的啤酒瓶，储存时
尽量选择阴凉处，避免高
温、暴晒。”执法人员建议
道。

（记者 马高超）

近日，BRT驾乘人员在进行灭火消防演练。为了确保
乘客的人身安全，公交部门组织BRT驾乘人员进行车辆火
灾乘客疏散、火场自救逃生、灭火器和安全锤使用等应急消
防演练，目的是增强员工对突发事件的应变处置能力。

（记者 孙明春 摄）

消防演练

小区绿地改收费车位 业主嫌贵不愿停

车位闲置 白白“牺牲”绿化带

超市所售啤酒
酒瓶竟“9岁高龄”
使用两年以上 抗压强度降低


